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en el seno de la unión europea,
se mantienen las discrepancias
sobre la reforma de las ayudas
agrícolas que contempla la po-
lítica Agrícola común (pAc). de
cara a aprobar sus conclusiones
en marzo, ¿qué propuestas son
relevantes para su gobierno y que
ha manifestado ya sobre el tape-
te de la negociación?
Se espera que la futura PAC
contribuya a garantizar la segu-
ridad de los alimentos, comba-
tir el cambio climático, preser-
vando el medio ambiente y al-
canzando un equilibrio territo-
rial en las áreas rurales. Para la
realización de estos ambiciosos
objetivos, así como del incre-
mento de desafíos que supone
la gestión de la agricultura mo-
derna, es necesario mantener,
como mínimo, el nivel de finan-
ciación actual de la PAC. En la
Unión Europea es importante
mantener el nivel de apoyo a la
agricultura así como el desarro-
llo de las áreas rurales. El pre-
supuesto de la PAC debería
mantenerse estable y garanti-
zado con el fin de evitar que
surjan turbulencias en el sector.
La re- nacionalización de la

PAC y la introducción de co-fi-
nanciamiento nacional a través
de pagos directos, haría que las
profundas diferencias entre los
estados miembros fueran más
importantes, lo que a su vez
afectaría negativamente el de-
sarrollo socio-económico del
conjunto y del sector.
La PAC debería ser más com-
prensible y fácil en su aplicación
para cada agricultor. Es espe-
cialmente importante conti-
nuar con la simplificación de las
leyes haciéndolas menos rígidas
y también los procedimientos
administrativos.
Nuestro país apoya la idea de
una PAC más flexible que refle-
je las diferentes condiciones
económicas y agro-climáticas
de cada región y Estado miem-
bro. Tal modelo de la PAC per-
mitirá solucionar problemas
específicos en la agricultura de
los Estados miembros.
Nuestro país da la bienvenida a
la intención de la Comisión de
abandonar el enfoque históri-
co para la determinación de los
niveles de pagos directos ya
que no refleja adecuadamente
la situación actual y no garan-
tiza un apoyo justo a todos los
agricultores de la Unión. Para
Bulgaria, la transición a la igual-
dad para la distribución de pa-

gos directos, implica sobre todo
el abandono del enfoque histó-
rico utilizado en la reforma de
la PAC 2003, la cual conduce a
diferencias injustas en el apo-
yo a los agricultores en diferen-
tes regiones y estados miem-
bros. Para Bulgaria, la igualdad
de pagos directos sería impor-
tante ya para el 2014.
Apoyamos el mantenimiento de
apoyo conjunto para solventar
problemas específicos en áre-
as en las que ciertos tipos de
agriculturas se consideran par-
ticularmente importantes por
razones económicas y socia-
les.

el comisario europeo de Agricul-
tura, dacian ciolos, ha explicado
que aunque muchos países apo-
yan el desarrollo rural, "hay una
mayoría" que afirma que no
debe suponer una merma de los
fondos para las ayudas directas.
¿forma parte bulgaria de esa
mayoría de estados?
Creemos que la estructura ac-
tual de la PAC, incluyendo todos
sus elementos: organización
del mercado común, pagos di-
rectos y apoyos para el desarro-
llo rural, debería mantenerse.
También apoyamos mantener
los dos pilares complementa-
rios a la PAC. Se conseguiría un

efecto positivo si los estados
miembros tuvieran más libertad
a la hora de escoger medidas de
apoyo y flexibilidad para asignar
recursos financieros entre los
dos pilares.

una de las prioridades de la
presente presidencia de la ue es
la adhesión al espacio schengen
de rumania y bulgaria. una vez
conseguida, ¿señalará este mo-
mento un antes y un después
para la competitividad del sector
agroalimentario de su país?
La adhesión de Bulgaria en el
pacto de Schengen será bene-
ficiosa para la economía búlga-
ra, incluyendo en temas de
agricultura y producción. Esta
conducirá al incremento de se-
guridad a lo largo de las fronte-
ras exteriores de la UE y restrin-
girá más la posibilidad de im-
portaciones no autorizadas de
materia prima y alimentos pro-
cedentes de países terceros.
La abolición del control de las
fronteras dentro de la UE faci-
lita el movimiento dentro del
área de Schengen, que, prácti-
camente significa la facilidad y
mejora del entorno de los ne-
gocios y la aceleración de la in-
tegración económica.

¿nos podría resumir cuáles son
las ventajas competitivas y las
debilidades del sector agroali-
mentario en bulgaria?
El sector de la alimentación en
Bulgaria es uno de los sectores
más importantes con probadas
ventajas competitivas en térmi-
nos del uso de factores de pro-
ducción; la habilidad de produ-
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cir productos únicos y la aplica-
ción de tecnologías especifi-
cas; tradiciones muy estableci-
das en la industria; condiciones
favorables naturales y climáti-
cas y mano de obra bien instrui-
da con fuerte profesionalidad.
Después de la adhesión de Bul-
garia a la UE, el sector muestra
una alta actividad económica.
La producción y venta en el
mercado doméstico y europeo
ha incrementado, acompañado
por un aumento significativo en
la productividad, lo que de-
muestra una integración exito-
sa y mejores oportunidades
competitivas para la industria
búlgara de alimentación en el
mercado europeo.
Naturalmente, todavía queda
mucho por hacer en este cam-
po. Debemos orientar nues-
tros esfuerzos para mejorar la
eficiencia productiva a través de
la inversión en equipos mo-
dernos y tecnología y a través
de una política de marketing

más agresiva, inversión en for-
mar a las personas en marke-
ting y gestión de negocios, etc.
Ponemos especial énfasis en la
calidad y la seguridad de los ali-
mentos. Recientemente, se ha
creado la Agencia Búlgara para
la Seguridad de los Alimentos
que combina las funciones de

organismos existentes antes
separados. La implementación
de una única cadena de control
coordinada desde la producción
hasta el consumo ofrece mejor
calidad y un alto grado de segu-
ridad en productos agrícolas y
alimenticios, así como mejor
competitividad en el mercado.

Bulgaria tiene unas condiciones
climáticas favorables para la
producción de diversos pro-
ductos agrícolas tanto frescos
como procesados, parte de los
cuales no se producen en nin-
gún otro país del mundo como,
por ejemplo, el aceite de rosas,
varios tipos de tabaco oriental,

queso blanco en salmuera, etc.
Mucha de la producción agríco-
la de Bulgaria cumple el crite-
rio para ser producción orgáni-
ca. Teniendo en cuenta que
los productos orgánicos son, en
los últimos tiempos, los prefe-
ridos en los mercados interna-
cionales y que se venden a

precios más altos que la pro-
ducción estándar, los producto-
res de Bulgaria pueden encon-
trar su sitio en estos mercados
nicho.

los elevados precios de lo mer-
cados de materias primas agrí-
colas castigan a agricultores y
ganaderos, y aún más cuando
otros costes de producción están
por las nubes. por otro lado, los
precios a los que comercializan
sus productos amenazan su ren-
tabilidad ¿es el campo búlgaro
una excepción en medio de la cri-
sis generalizada?
El desarrollo sostenible positi-
vo de la economía de Bulgaria
en los últimos años redujo el
peso relativo de la agricultura
en cuanto a su valor añadido
bruto, no obstante el sector
agrícola continuará jugando un
rol importante en el futuro,
sobre todo si consideramos su
importancia en el desarrollo
de las economías rurales. La

// los dAtos muestrAn un impActo limitAdo
de lA crisis económicA globAl sobre lA
AgriculturA de bulgAriA en compArAción
con otros sectores de lA economíA //
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agricultura seguirá siendo una
importante fuente de ingresos
en estas regiones y el principal
motivo común entre el ser hu-
mano y su entorno.
Durante los últimos dos años,
los productores de productos
agrícolas y de alimentación se
encontraron en la situación de
una reducida demanda en el
consumo debido, por un lado,
a la influencia de la crisis eco-
nómica y, por otro, a la subida
de precios de los factores que
determinan la producción, ta-
les como fertilizantes, combus-
tible, energía, etc. Es especial-
mente difícil en el sector gana-
dero donde los precios del gra-
no y pienso se doblaron duran-
te unos meses mientras que el
reducido consumo agravó la
situación.
A pesar de la creciente inesta-
bilidad en el mercado de pro-
ductos agrícolas, los datos
muestran un impacto conside-
rablemente limitado de la cri-
sis económica global sobre la
agricultura de Bulgaria en com-
paración con otros sectores de
la economía. Los indicadores
macroeconómicos para el 2010
sugieren que el declive registra-
do en 2009 ha sido superado y
el Valor Añadido Bruto (VAB)
del sector generó un creci-
miento con un incremento en
volumen del 3,9%. Hay que no-
tar que en 2010, el nivel de cre-
cimiento del VAB en agricultu-
ra es el más alto de todos los
sectores, determinando la es-
tructura de la economía.

bulgaria ha decidido prohibir el
cultivo del maíz mon-810, uno de
los dos únicos omg permitidos en
la ue, junto a la patata Amflora.
¿qué razones han llevado a su
gobierno a tomar esta decisión?
La ley sobre los transgénicos en
Bulgaria impone un sistema de
medidas nacionales para asegu-
rar el compromiso de la no-
presencia de OMG en aquellos
productos agrícolas búlgaros
que no son transgénicos. Las
medidas implementadas inclu-
yen: distancias reguladas de ais-

lamiento entre áreas plantadas
con cereales transgénicos y
aquellas áreas plantadas con
métodos tradicionales; y res-
ponsabilidad civil para los agri-
cultores que cul:van transgéni-
cos.
Si un agricultor causa daños a
otro a través de la contamina-
ción de cultivos entre una pro-
piedad y otra o por los genes
utilizados para la modificación
genética y/o por genes marca-
dores, incluyendo la transferen-
cia horizontal de genes estable-
cida, el agricultor está obligado
a compensar los daños o pérdi-
das.
Además, se entiende que cuan-
do hay una prohibición im-
puesta por otro Estado miem-
bro basada en la cláusula de se-
guridad del artículo 23 de la Di-
rectiva 2001/18/EC, que im-
plica la prohibición de transgé-
nicos específicos en cultivos
agrícolas, el Ministro de Agricul-
tura y Alimentación, basándo-

se en la información recibida,
puede iniciar un procedimien-
to de prohibición en Bulgaria.
Bulgaria es uno de los Estados
miembros que ya ha introduci-
do una prohibición indirecta
sobre el cultivo de transgénicos
en su territorio como resultado
de la clara y fuerte percepción
negativa de los transgénicos
en la sociedad y el amplio apo-
yo político en esta dirección.
Al mismo tiempo, más de una
tercera parte del territorio búl-
garo está dentro de la Red Eu-
ropea Natura 2000; en el curso
de los debates, es necesario cla-
rificar la cuestión de una total
prohibición del cultivo de trans-
génicos en estas zonas, así
como dentro de un cierto perí-
metro en el área colindante,
conforme con los tratados.
Sobre la propuesta del Ministro
de Agricultura y Alimentación,
el Consejo de Ministros de la
República de Bulgaria ha deci-
dido prohibir el cultivo de maíz

transgénico tipo MON 810. La
imposición de esta prohibición
se basa en el principio de pre-
caución expuesto en la Directi-
va 2001/18/EC y en la ley de Or-
ganismos Modificados Gené-
ticamente. Esto asegura la pro-
tección de la agricultura búlga-
ra y del medio ambiente de la
posibilidad de crear resistencia
a la proteína BT en flora y fau-
na objetiva o no objetiva y su
acumulación en los ecosistemas
de la tierra.

¿cómo valora que la comisión eu-
ropea estudie ahora medidas
para aumentar la oferta de azú-
car después de un lustro en que
impuso un proceso de reestruc-
turación del sector que en la
práctica ha supuesto casi la de-
saparición del cultivo de la remo-
lacha en países como bulgaria?
Todavía se están analizando los
resultados de la reestructura-
ción de la industria del azúcar y
no se puede dar una respuesta
inequívoca sobre si la reforma
fue apropiada o si la grave situa-
ción que se observa actualmen-
te en el mercado del azúcar es
debida a esta reforma. No obs-
tante, es un hecho que la UE en
vez de ser un exportador neto
de azúcar se ha conver:do en
un importador neto que, desa-
fortunadamente, ha coincidi-
do con el récord de incremen-
to en precios del azúcar y final-
mente ha hecho que la UE se
encuentre en una situación di-
'cil. La pregunta clave ahora es
saber cómo se enfrenta a este
desa'o sin causar más daños
que beneficios al mercado. Bul-
garia cree que el incremento en
las cuotas de la producción de
azúcar y/o cualquier otra medi-
da reguladora en el mercado
debería estar sujeta a un análi-
sis serio con respeto a los bene-
ficios y riesgos. El riesgo mayor,
según Bulgaria, :ene que ver
con refinerías ya existentes si-
tuadas en una posición menos
compe::va, lo cual conduciría
a una falta real de azúcar en áre-
as donde no existe la produc-
ción de remolacha.

// bulgAriA es uno de los estAdos
miembros que yA hA introducido unA
prohibición indirectA sobre el cultivo de
trAnsgénicos en su territorio //
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